



COMENTARIO:

Estructura de la pirámide por sexos: El análisis por sexos de esta pirámide nos permite apreciar un mayor número de nacimiento de varones, mientras en las edades superiores las mujeres son mayoría, siendo el cómputo general favorable a ellas, y presentando estas, además, una mayor esperanza de vida (la media de esperanza de vida en España es de 73 años para los hombres y 81 años en mujeres).

Estructura de la pirámide por grupos de edad: Al analizar la pirámide por edades podemos observar una tendencia clara al envejecimiento de la población. La disminución del número de nacimientos a partir de finales de la década de los años 70 (grupo 15-19) ha sido constante. Este grupo de jóvenes representa menos del 25 % de la población. El grupo más numeroso está representado por la población adulta, principalmente por los nacidos en la década de los 60 y primera mitad de los 70 (generación del baby boom). El grupo de los ancianos es también muy importante (superior al 12 %), teniendo tendencia a aumentar más.

La disminución de población que se aprecia en el grupo de los 55-59 años con respecto a los grupos precedentes y posteriores se debe a los efectos sobre la población de la guerra civil española. Estos acontecimientos son los causantes también de la gran disminución de población masculina que se aprecia en el grupo de edad de 75-79, y que se corresponde con la población de los jóvenes combatientes en la contienda civil.

Esta pirámide queda por lo tanto definida por dos elementos fundamentales que son: La disminución de la natalidad y el envejecimiento de la población .

Causas: La reducción de la natalidad se explica por los siguientes factores:

- Las crisis económicas que se produjeron en los años 70.
- El aumento del paro y la precariedad laboral.
- Un mejor conocimiento y disponibilidad de medios anticonceptivos.
- El retraso en la edad de emancipación y casamiento de los jóvenes.
- La incorporación de la mujer al mercado laboral.
- La despenalización del aborto en determinados supuestos.
- El aumento del nivel de vida.

Las causas del envejecimiento de la población se explican por:

- La mejora de las condiciones higiénicas y sanitarias.
- La extensión de la Seguridad Social.

Consecuencias: En general, hemos de decir que el envejecimiento de la población es una consecuencia directa de la disminución del índice de natalidad, si bien hay otros factores que explican las consecuencias de este envejecimiento, como son:

- El aumento del gasto de la Seguridad Social.
- La necesidad de poner en práctica políticas de atención y residencias de ancianos.
- El mantenimiento futuro de la actual política de pensiones.